

## En honor de Bolívar.

Ayer se celebró en el hotel Washington Irving de la Alhambra el banquete organizado por los conservadores granadinos en honor de su jefe el Sr. Rodríguez Bolívar. La larga mesa del comedor del hotel estaba totalmente ocupada y fué necesario habilitar otra en el gabinete de lectura, y otra en el comedor de Siete Suelos.

El banquete no desmereció en nada de las tradiciones de buen gusto y esplendor, distintivos del renombrado hotel y de su inteligente propietario Emilio Ortiz, quien presentó la mesa muy bien preparada y sirvió el siguiente escogido y abundante menú:

Consumo á la Reina.  
Pescada á la Granadina.  
Filotes con champignon.  
Vol-au-vent á la Financiere.  
Jamón en vino con huevo hilado.  
Asado de capones.  
Dulces, crema á la vainilla, quesos helados, licores, café, cognac y cigarrillos.  
Vinos, Rioja clarete, tinto y blanco, champagne.

## Los comensales.

Ocupó unas de las cabeceras el Sr. Rodríguez Bolívar, que al presentarse en el salón fué saludado con una entusiasta salva de aplausos, y la otra el Gobernador civil de la provincia D. Filiberto Abellán de Díaz.

Los demás asientos fueron ocupados por los señores Marqués de Dilar, Hurtado, Angulo, Martos, Gonzalez Vazquez (D. Telesforo y D. Francisco), Cuelo, Gomez Tortosa, Saenz Marquina, Pulgarbá, Ruiz Villegas, Carrillo (D. Eusebio y D. Silverio) Salazar, Rodriguez Acosta, Sagarrá, Pálicos, Gallardo, Lopez Regés, Caro Camino, Fernandez de Córdoba, Arriaga, Montesinos, Lopez Sanchez Reina, Navarro, Guglieri, Montijano, Navarro, Cárnera Amoro, Pareja (D. Miguel y D. José), Lobera, Romero, Sanchez Puertas, Sanchez Lopez, Dominguez, Lopez Saez (D. Manuel y D. Miguel), Aravaca, Herrera, Marin, Cabezas, E. Navarro, Aragon, Soler, Iglesias, Sanchez Gallardo, Roca, Céspedes, Lopez Atienza, Vera, Torresparado, Chinchilla, Horquez, Martinez Morano, Hernandez Peregrina, Castilla, Prats, Carrasco, Villalobos, Lopez Saez, Rubio Rada, Lopez Carbonero, Torres, Martinez Montalvo, Gonzalez Ruiz, Guglieri, Tasset, Galindo, Gasario, Chamorro (D. Mercurio), Moreno, Barrera, Molina, Medina, Diaz Gomez, Diaz Lopez, Sanchez, Oñana Jimenez, Romero, Montero, Pertinax (D. Sebastian y D. Salvador), Hermoso, Rojas, Blanca, Megias, Martin, Morales, Magias (D. Juan), Moreno, Arrauz, Diaz, Melinero, Alcalde del Padul, Martinez, y representantes de los diarios locales y los semanarios del partido.

## Brindis del Gobernador.

Al destaparse el Champagne se levantó el Gobernador civil, quien dijo que por ser el representante del gobierno y del principio monárquico brindaba en primer lugar por el Rey y por la Reina, cuya regencia era como un rayo tibio del invierno en medio de las tristezas que afligen á la patria, desgarrada en la actualidad por dos guerras fratricidas.

Dedicó un recuerdo á los valerosos soldados que luchan en Cuba por la integridad de la patria, y á cuyo próximo y feliz regreso á España después de conseguida la victoria en Cuba y en Filipinas brinda también el Sr. Diaz.

Brindó—continuó—por la notoriedad más característica del partido conservador granadino, por el Sr. Rodríguez Bolívar, jefe indiscutible é indiscutido, cuya jefatura en tales condiciones es el mayor elogio que se puede hacer no sólo de la persona que la ostenta sino también de los que de manera tan entusiasta y cariñosa la sostienen.

Concluyó el Sr. Diaz brindando por la prosperidad de Granada, en cuyo ideal promete que ha de inspirar todos sus actos, entendiendo que al hacerlo así interpreta los deseos del gobierno que representa. (Aplausos.)

## El Sr. Angulo.

Habló después el Sr. Angulo, quien pronunció un breve discurso para ofrecer el banquete en nombre de la Comisión organizadora, y del partido, al Sr. Rodríguez Bolívar.

Dijo que el banquete no era sino la expresión de la unidad del partido, cuya voluntad y cuyos afectos se acumulan en el cariño á la persona del jefe que representa la unidad sin la que no puede existir ningún partido político.

Elogia cumplidamente al Sr. Rodríguez Bolívar y dice que el nombramiento de senador vitalicio que hoy celebra el partido, es tanto más de celebrar cuanto no se debe al favor, sino que es un acto de estricta justicia. Enumera los servicios prestados á Granada por el Sr. Rodríguez Bolívar en las diferentes esferas políticas por las que sirviendo siempre á la misma idea ha pasado, llevando en toda ocasión como su primer lema: todo por Granada y para Granada.

Concluye brindando por el Sr. Rodríguez Bolívar, saludando al Gobierno en la persona del Gobernador y dedicando un recuerdo al ejército de Ultramar. (Aplausos.)

## El Sr. Rodríguez Bolívar.

Al levantarse el Sr. Rodríguez Bolívar es saludado con una estruendosa y larguísima salva de aplausos.

Comenzó diciendo que á medida que nos

menores los méritos que concurren en una persona, mucho más son de agradecer la consideración que se inspira y las pruebas de afecto que se reciben. Por eso—añade—yo que carezco de todo merecimiento, nunca agradeceré bastante al señor Cánovas del Castillo su ineluctiva propensión para el cargo de senador vitalicio, como tampoco á S. M. la Reina que en nombre de su Augusto hijo, se dignó conferirme. Del propio modo, considero que el acto con que me estéis honrando, es tan grande como pequeña y exigua mi estatura intelectual para que pueda expresar la inmensa gratitud que siento mi corazón. (Aplausos.)

Yo contesto á esta manifestación de cariño, que el cargo con que me ha honrado el Gobierno he de procurar que en la medida de mis fuerzas sirva á los intereses de Granada, como he procurado servirlos con esos pequeños actos que ha enumerado el Sr. Angulo, que no han sido otra cosa sino un deber con el mayor gusto cumplido, y que ni siquiera valían la pena de traerlos aquí para aducirlos como un mérito.

Dijo que yo soy un hombre que no cambia la tierra donde nació por ninguna grandeza humana. Quiero que las ramas que vieren por primera vez mis ojos sean también las que me cobijen á la hora de la muerte, y si otros cargos ó las adversidades del destino me llevasen á países lejanos, para labrar allí mi sepultura, me erciría el sér más desventurado de la tierra. (Grandes aplausos.)

Por esta razón, por este cariño que á Granada profeso, yo, enfermo y casi viejo, hubiera querido levantar al mundo en una mano para evitar el desprecio de nuestra Capitania general. (Aplausos.)

Sigue diciendo que este desprecio no puede ni debe atribuirse al general Azcárraga, cuyas dotes organizadoras ensalza, ni al Gobierno conservador; porque yo me he convencido—continúa—en las diversas conferencias sostenidas sobre este asunto con el ministro de la Guerra, de que este gran mal estaba hecho desde la última división militar del territorio, porque la Junta Consultiva de Guerra para atender á necesidades que no he de citar y de las que no quiero acordarme, dictaminó la independencia de la comandancia de Melilla y se aisló á esta de Granada, que es su centro natural, sin dársele para que aquí no se sintiese la necesidad de la restitución de nuestra Capitania. (Muy bien.)

Yo prometo—añade—que esta gran injusticia se remediará. Granada tiene elementos sobrados en su historia, en su vida actual y en su porvenir para reclamar de los poderes públicos con fuerza tal que nadie pueda ponerse enfrente de ella. (Aplausos.)

Para esta obra dice que no necesita acudir al patriotismo de los representantes de Granada en Cortes, lo mismo los conservadores que los que pertenecen á distinta comunión política, pues todos tienen plena conciencia de su deber.

Continuando el orador su discurso, dice que no ha de hacer definiciones de credo político, que conceptúa inadecuadas á la ocasión, y si sólo expone su idea fija respecto á la política que ya puede considerarse, cuando se ha enarado, como un elemento necesario, ya como una plaga miserable cuando se aparta de sus fines. Cree—dice—que los sistemas políticos son cosa circunstancial: la Historia demuestra que la República ha hecho grandes y prósperas á algunas naciones, y que la Monarquía absoluta ha producido también los mismos efectos en otras; lo cual demuestra que las circunstancias y la Historia son las que imponen las formas de gobierno, que todos los partidos son respetables y que con todos ellos puede gobernarse bien, según sean las circunstancias y las cualidades de las personalidades que los dirigen. Por eso, y consecuente con esta idea, yo me afilié al partido conservador, porque creía, y honradamente sigo creyéndolo, que dentro de este régimen y de las circunstancias actuales, es el que mejor puede desempeñar las funciones del Gobierno. (Aplausos.)

Signo el Sr. Bolívar ampliando elocuentemente la idea, comparando la tolerancia política que hoy se observa, borradas las fronteras que no hace muchos años separaban á los partidos que encerrados en estrechos moldes aplicaban rigurosamente cada uno su sistema, y presenta como ejemplo de esta tolerancia al partido conservador y su jefe el Sr. Cánovas del Castillo que gobierna hoy, con sufragio universal, con libertad de reunion, con libertad de imprenta, con jurado y con matrimonio civil, con todas las instituciones democráticas, en suma, que puede ostentar el país más liberalmente gobernado del mundo.

Entiende que todos los partidos son honrados, porque todos desean el bien público. Y dentro de esta aspiración general—dice—todo debe sacrificarse primero por la patria y después por la región en que se ha nacido. (Grandes aplausos.)

Per eso yo declaro que acepto ese lema de todo por Granada y todo para Granada, y cuanto yo pueda hacer en mi nuevo cargo, dentro de la pobreza de mis facultades todo será en beneficio de los intereses de este bendecido suelo. (Nuevos aplausos.)

Se refiere después al estado en que se halla actualmente Granada, cuya decadencia no es tan grande como la prensa y todos los buenos granadinos exponen en su ardiente deseo de mejorarla. Por el contrario, bien puede decirse que obedeciendo á una ley inmutable, Granada, que llegó al apogeo de su poder en los últimos tiempos de los árabes y á raíz de la reconquista, decayó luego y ahora vuelve á emprender el camino de su regeneración y de su apogeo. Aquella decadencia á que llegamos, dice el Sr. Bolívar—no puede atribuirse á

los partidos ni á los hombres; fué una mudanza originada por el cambio de los tiempos y de la vida de las poblaciones. Los adelantos modernos, los intereses comerciales, hicieron con su fuerza expansiva salir á las ciudades del recinto de sus murallas, impusieron la vida de relación y mataron el aislamiento en que antes se desarrollaba la vida social. Las poblaciones marítimas, las que existían junto á las grandes vías de comunicación crecieron, se hicieron poderosas, mientras que las que no reunían aquellas condiciones, las encerradas, como la nuestra, entre las grandes montañas, las poblaciones del interior, decayeron de manera rápida y visible.

Sin embargo, Granada guarda en su seno grandes elementos de vida, recursos que la harán florecer de nuevo, tiene sus producciones, tiene su industria, tiene sobre todo el gran corazón de sus hijos que saben sacar recursos de donde se pudiera imaginarse, crear industrias como la azucarera, levantar constantemente nuevas edificaciones y no cesar en las obras de embellecimiento y de mejora de Granada.

Termino dando las gracias con todo mi corazón á todos los amigos presentes, y á los ausentes que no han podido venir á este acto, recordando entre ellos, de modo muy especial á alguno muy querido que próximo quizás á la muerte, quiera Dios que pueda volver pronto á nuestros afectos. Brindo en primer término por la Patria y por la pronta y gloriosa pacificación de Filipinas y de Cuba; por el glorioso ejército que allí pelea por el honor de España y por la pronta vuelta de aquellos valientes soldados; brindo por S. M. el Rey, por S. M. la Reina, por el Gobierno y muy especialmente por el ilustre jefe del partido conservador D. Antonio Cánovas del Castillo en cuyos relevantes talentos están puestas todas las esperanzas de la Patria. (Grandes y prolongadas salvas de aplausos.)

El banquete concluyó á las tres y media de la tarde, y en el acto reinó el mayor entusiasmo recibiendo el Sr. Rodríguez Bolívar inconfundibles muestras de adhesión y de cariño por parte de la numerosa representación del partido que á él asistió.

Los dos preciosos esjemes de flores que adornaban las cabeceras de la mesa fueron enviados á la esposa del Sr. Rodríguez Bolívar y á la del Gobernador.

## Un telegrama.

Terminado el banquete la Comisión organizadora dirigió á Madrid el siguiente telegrama:

Excmo. Sr. Presidente del Consejo; El partido conservador de Granada, al festejar con un banquete á su ilustre jefe D. Eduardo Rodríguez Bolívar por la asidua vitalicia que el Gobierno de Su Majestad acaba de concederle, acuerda á su vez saludar á V. E. y manifestarle su agradecimiento por tan merecida distinción y la leal é incondicional adhesión de todos los conservadores de esta provincia.—La Comisión.

## Miscelánea.

### Debe desgracia.

En Nívar ha sido víctima de un desgraciado accidente un vecino de aquel pueblo llamado Emilio Fernandez Lopez.

Había salido anteaer custodiando unas cabras, según lo hacia de costumbre y al llegar al sitio en el que debía pastar el rebaño sintió bastante frio por lo que hubo de encender lumbre.

Pero desgraciadamente olvidó de que en casi todos los bolsillos llevaba pólvora, sin resguardo alguno, envuelta simplemente en papeles. Una chispa del fuego que había hecho para calentarse cayó en uno de los bolsillos, explotó la pólvora que contenía, comunicó el fuego á los demás y en un momento quedó convertido el joven en espantosa heguera.

Horrizado el muchacho al verse envuelto por las llamas echó á correr pidiendo auxilio á grandes voces; dos individuos que trabajaban cerca de aquel lugar acudieron inmediatamente en socorro del Fernandez, y con suma agilidad y presteza le desnudaron á tirones, librándolo de una muerte segura.

Sin embargo resultó con varias quemaduras graves y fué necesario conducirlo al Hospital civil de la provincia.

Lo más particular del caso es que Antonio Ortega Martín, uno de los que hicieron de camilleros en la traslación de Fernandez al Hospital, ingresó poco después en el mismo, herido en la cabeza de una pedrada, que le dió su compañero en el camino, pues parece habían tomado unas copas de más y promovieron por quitame allá esas pajas un fuerte altercado que tuvo las consecuencias apuntadas.

## A vestirse.

Son verdaderamente importantes los surtidos de toda clase de géneros, para la próxima temporada de invierno, que diariamente se reciben en las acreditadas almacenes LAS AMERICAS, calle del Príncipe número 7. Tanto en los artículos para señora, como en los de caballero, hay abundantes existencias en clases superiores, de

la más alta novedad, á precios reducidos; á juzgar por los que hemos tenido ocasión de examinar, nos atrevemos á asegurar que será el establecimiento, más frecuentado por todas las clases de la sociedad, puesto que sus géneros reúnen las condiciones de bondad, novedad y precios baratísimos.

Grandes surtidos en telas novedad para vestidos y abrigos; géneros para trajes de caballero, gabanos y capas, surtido especial en alfombras y tapicería, sodería, chales y tocas punto, mantonería, pieles, capitas, cutiles, bayetas, rafajos punto y bordados y multitud de artículos.

Géneros para todas las fortunas.—Taller de sastrería.—Ventas al contado.—Domingos y días festivos no hay despacho.

**Mil pesetas** **mejores que las del Dr. Pk.á.** de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

## Para una imprenta.

En precio muy económico se venden: Una fundición del cuerpo diez, á medio uso y que no se ha utilizado más que en obras. Otra fundición del cuerpo ocho en las mismas condiciones. Las dos se hallan en muy buen estado y están muy completas y bien surtidas. Darán razon en la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA.

## Desembarco del «Dauntles»

Un telegrama de la Habana dá detalles del apresamiento de armas verificado últimamente, y que procedían del vapor *Dauntles*.

Le han realizado las cañoneras *Contramaestre* y *Ardilla*, de las que son comandantes respectivamente los Sres. Carranza y Bouza.

En la madrugada del 15 envió el Sr. Carranza un bote á reconocer el río San Juan. Se le recibió á balazos por los rebeldes que estaban emboscados á la orilla.

Entonces se dispuso que el alferaz Pasquin y 16 marineros batieran al enemigo. Este hizo muchos disparos, hiriendo á dos hombres.

Fué imposible forzar la barra del río. El *Contramaestre* buscó entonces el auxilio del *Ardilla*, que se encontraba frente á Río Hondo, llevando á bordo al general Molins.

Este embarcó en el *Contramaestre* y ambos buques marcharon al río San Juan. Desembarcaron fuerzas y atacaron al enemigo.

Se trabó reñido combate que duró cinco horas, apoderándose las fuerzas del alijo completo que habían hecho los insurrectos, excepto un cañón que lograron llevarse.

Los coginos áos botes con 750 fusiles Mauser, Remington y Remington. También se les cogieron municiones y medicamentos.

Calculase que serían 300 los rebeldes que defendieron el desembarco. En el *Contramaestre* resultaron heridos un condestable, un artillero, el contramaestre y cuatro marineros.

En el *Ardilla* quedaron heridos el contramaestre, un fogonero y el aprendiz de maquinista.

También fué herido el asistente del general Molins.

Los rebeldes habían hecho el alijo del vapor *Dauntles* á pesar de que se le vigilaba según dijeron los yankees.

## Nuestros telegramas

### Comentarios

Madrid 18 (1 madrugada). Se comenta la frialdad del recibimiento hecho á la Corte en Madrid, á su regreso de San Sebastian.

Estuvieron en la estación esperando á los Reyes los Ministros, el capitán general de Madrid Sr. Primo de Rivera, el Gobernador y el Alcalde.

El público era escaso. Contra lo que es costumbre, los reyes no fueron vitoreados.

El Sr. Cánovas del Castillo no fué á la estación, por hallarse indispuerto.

### Almodóbar.

Los toros del sábado Sevilla 18 (7 tarde).

El representante del diestro «Lagartijillo», enviado para escoger los toros que han de lidiarse en esa el sábado 24, los ha apartado hoy en el cerrado de Clemente.

Los cuatro bichos son muy hermosos.

Mañana lunes serán encajonados en el empalme y saldrán para Granada.—R.

## La guerra.

### Buque cañoneado

Madrid 18 (10 noche.) Un telegrama oficial de la Habana dice que el cañonero «Contramaestre», después de la acción librada contra los que defendían el cargamento del vapor «Dauntles», siguió vigilando la costa.

A poco de estar navegando divisó un vapor sospechoso y se puso en persecución del mismo.

El vapor forzó la marcha y escapó disparándole el «Contramaestre» varios cañonazos.

Créese que el buque que huía es el vapor filibustero «Laura-da».—Almodóbar.

### La intervencion

Madrid 18 (10 15 noche.) Siguen recibiéndose noticias de Nueva York segun las cuales los yankees vuelven desca-radamente á su actitud de hostilidad hacia España en la cuestión de Cuba.

Estas noticias producen al ser conocidas gran indignación, siendo muy comentado cuanto se lee sobre los propósitos de los Estados Unidos que son hoy á lo que parece, la intervencion en Cuba.

Esta noche se ha recibido un telegrama de Nueva York en el cual se dice que el ministro de Méjico en Washington ha hecho declaraciones relativas á Cuba diciendo que su nación ayudaría á los Estados Unidos para restablecer la paz en Cuba.

Añadió que si los presidentes de Méjico y de los Estados Unidos se decidieran á intervenir en los asuntos de Cuba lo harían solo por la via diplomática.—Almodóbar.

### Los valores

París 17. Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 59'62 y 59'25.

3 por 100 francés, 101'40 y 101'30.—Fabra.

### Londres 17.

Exterior español, 59'87 y 59'34.—Fabra.

Sres. Amoad y Aveces, Presenta.

May Sres. mis: Pasosísima enfermedad cutánea venia padeciendo desde mucho tiempo á esta parte, y merced á la «Zarzaparrilla de Bristol», vómea ahora de ella completamente libre. Hasta tal punto era incómoda que todas las primavera erupcionaba en la cara intenso herpeltismo.

Reconocida á la eficacia de aquel medicamento autorizo á Vds. para que publiquen los buenos efectos que en mí ha obrado.

B. S. M., Teresa Camasello.

### «Moda y Arte.»

La grandiosa é indispensable publicación de señoras «Moda y Arte», se encuentra de venta al precio de 35 céntimos número, en la Administración de *El Popular*, Acera de Darro 78.

**Chocolates** elaborados á la vista del público solo con cacao, azúcar y canela. FABRICA: calle del Escudo del Cármen, número 15. Enrique Sanchez Garcia. GRANADA.

**El café es un veneno.** El eminente higienólogo Dr. Kneipp ha dicho, en su notable libro «Cómo habeis de vivir», que la planta del café es venenosa y esta cualidad se comunica al fruto del que se obtiene la cafeína, que es uno de los venenos más fuertes que se conocen.

El «Glandaric» es inofensivo. (Véase el anuncio en la cuarta plana).

**Centro de vacunacion** FARMACIA DE GALVEZ. Mesones 81.

Horas de doce á cinco de la tarde.—Tubos de linfa de las mejores procedencias.

MUEBLES.

El tan conocido fabricante Manuel Guerrero ha trasladado sus talleres á la CALLE DE SAN ISIDRO, 4, donde su numerosa clientela y el inteligente público encontrará toda clase de muebles, los de mejor gusto y más baratos de esta plaza.

CAFÉ DE SALUD

Este producto que se prepara lo mismo que el café y se usa con preferencia á este por sus famosas y excelentes cualidades, constituye un admirable tónico digestivo, y preparado con leche resulta una crema muy abundante y de verdadero deleite.

Marca la Torre del Oro exclusiva de los Sres. Esteban Martínez y Compañía, de Sevilla, proveedores de la Real Casa y únicos autorizados por R. O. de 12 de diciembre de 1893, con dictamen favorable de la R. Academia de Medicina de Madrid y Laboratorio químico municipal de París.

En Granada: Lopez Hermanos, Mesones.—D. Cándido Saenz, Pescadería. Representante: D. Manuel F. Gallego, cuesta de Santa Inés, núm. 10.

Se vende una casa situada en la Carrera de Darro, con ocho habitaciones, patio y agua corriente.

Se alquila y se vende el sin igual en vistas Carmona de San Antonio, que intersta con Torres Bermejas.

Libros de texto. Se compran y venden en la placota de San Anton, núm. 3, (accisería).

Se alquila el carmen nombrado del Comerciante, situado en la cuesta del Rosalejo. Para tratar con su dueño, calle de San Diego, número 3, parroquia de las Angustias.

Los labradores tendrán siempre abundantes cosechas empleando en sus cultivos los abonos calcinados de pescado.

Los prospectos se mandan gratis. En ellos se expresan las sustancias fertilizantes y las cantidades necesarias para cada cultivo, bien en tierras de riego, bien en las de secano.

A. M. CAZORLA. Almería

Descubrimiento médico.

Hydrocarburos aromáticos del Dr. Audet. APLICACIONES: Para curar con brevedad y comodidad los resfriados y catarros leves de la nariz, garganta y bronquios, y la gripe, dengue, trancaso.

ASMA - OPRESIÓN

Los Cigarrillos Indios de Grimault y Cia son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoraçión.

En PARIS, 2, rue Vivienne y EN TODAS LAS FARMACIAS

Se hacen colchones y colchonetas con toda perfeccion, prontitud y economia.

Se vende en esta imprenta, calle de Jardines, 30.

Se hacen colchones y colchonetas con toda perfeccion, prontitud y economia.

Enfermos del oido. El Aceite Renhet cura las sorderas leves y los síntomas molestos del oido.

Venéreo y sífilis. Curacion é inmunidad con los remedios antisépticos. — Antihlenorrágico Ivel, para curar todo flujo uretral (purgaciones, gota militar, etc. Antisifilítico Cowper, para la sífilis en todos sus periodos.

Reuma y gota. Para acallar el dolor en pocas horas, tómense las Efidoras anti-reumáticas del Dr. Audet. Para prevenir nuevos ataques, alejarnos y curar la diatesis reumática debe emplearse el Antirreumático Boysser; resultados siempre admirables.

El Defensor

no se pregona por las calles. Los que deseen comprarlo encontrarán el número del día, al precio de DIEZ céntimos, en el Centro establecido para su venta, Carrera de Genil, núm. 5 (Papelería de D. Eladio Pericás), y en la Administracion de este diario,

Males del estómago. Los ESTOMACALES MAITRE Y ROBIN, regularizan las digestiones perturbadas y perezoas, hacen desaparecer la pesadez que sigue á las comidas; así como tambien las flatulencias, eructos y las alterativas de astricción y diarrea.

La Union y El Fenix Español. Compañía de Seguros reunidos. Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, núm. 1, (Paseo de Recoletos.) GARANTIAS. Capital social efectivo. 12.000.000 pts. Primas y reservas . . . 48.598.510 » Total . . . 60.598.510 »

Seguros contra INCENDIOS. Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159,804'33 pesetas.

Subdirector en esta provincia D. Rafael de la Cruz Quesada, calle de Santa Teresa, núm. 1.

En la acreditada línea que la Excmo. Sra. D.ª Dolores de la Cuadra, viuda de Villanova, posee en Gójar (esta provincia) se venden las mejores variedades de esta, que tan buenos resultados han dado en el año último.

Papel barato para envolver. Se vende en esta imprenta, calle de Jardines, 30.

Se hacen colchones y colchonetas con toda perfeccion, prontitud y economia.

IMPOTENCIA. Los G. r. restaura, don's ho. m. e. p. f. os, curan en poco tiempo la impotencia y las pérdidas; las personas resacañadas por abusos ó edad hallarán verdadera restauracion de fuerzas; 4 pesetas. Venta en Granada: San Jerónimo, 13 y boticas y droguerías.

NERVIOS. El Antinervioso Howard es el tónico más poderoso del sistema nervioso. No tiene rival para curar vértigos, mareos, insomnio y pesadillas, temblores, ansiedad, sensaciones extrañas, frío, calor, dolor, irascibilidad, parálisis, falta de memoria, de voluntad y de resolución. Obra reconstituyendo. 4 pesetas. En Granada, San Jerónimo, 13 y buenas boticas y droguerías.

Impotencia vital. Gotos virtuosos. vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25, 40 pesetas) constituyen el grupo de los grandes tónicos y reauradores de la energía genital. Restablecen y aseguran la potencia. Corrigen los escapes prematuros y las descargas nocturnas. Nada poligrafo, afirman la salud y permiten vivir en constante primavera. Venta en Granada, S. Jerónimo, 13, boticas y droguerías.

buenos remedios. Tos, Bronquitis, Tisis y catarros crónicos, por antiguos y rebeldes que sean. Curación con las esdebles Efidoras Antiépticas del doctor Audet. Calman la tos, disminuyen la expectoraçión, quitan la fatiga y dan ganas de comer. 10 pesetas en las boticas. — Prospectos gratis.

de la impotencia. Breve, segura, cómoda y sin peligro. El Fluido Vital, Gotos Virtuosos, Globulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas) son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la Impotencia, derrames seminales y demás desarréglos genitales por abusos ó vejez. — Venta boticas. — Van por correo. — Noticias y prospectos gratis. — Dr. Audet, Valverde, 11, Madrid. En Granada, S. Jerónimo, 13 y buenas boticas y droguerías.

SEGURO EL GRAN PURIFICADOR INFALIBLE AGRADABLE ZARZAPARRILLA DE BRISTOL EFICAZ

ACTIVAS PILDORAS DE BRISTOL EFICAZES VISOSIA VEGETALES AZUCARADAS SEGURAS

La Prevision. Sociedad de Seguros sobre la vida á prima fija DOMICILIADA EN BARCELONA, Plaza del Duque de Medinaceli, núm. 8. Capital social: 5.000.000 de pesetas.

MARCAS Y PATENTES. Agencia de R. Cortés y C.ª. Madrid.—Representante en Granada: F. J. Cobos Rodríguez, Santa Ana, 12.—Tarifa media: marca 65 pesetas; patente 100.—No se percibe honorarios por los asuntos negativamente resueltos.

Medio seguro para buscarse la vida con poco capital. Preciosas máquinas, las más perfectas y fáciles hasta el día, para hacer medias y calcetines sin costura, á punto de aguja; tambien se hacen con estas máquinas camisetas, calzoncillos, refajos, cubre-corse y demás géneros de punto.

Se vende una casa situada en la Carrera de Darro, con ocho habitaciones, patio y agua corriente.

Zureidora. En toda clase de ropas blanca y de color y en toda clase de telas, con esmero y economía. Darán razon, Solarillo de Gracia, núm. 18.

Se alquila el carmen nombrado del Comerciante, situado en la cuesta del Rosalejo. Para tratar con su dueño, calle de San Diego, número 3, parroquia de las Angustias.

Casas y pisos. Las personas que deseen informes detallados acerca de todas las casas y pisos que se alquilan en Granada y saber los precios, número de habitaciones, condiciones del arrendamiento etc. podrán adquirir estos datos y cuantas facilidades se ofrezcan al asunto, pidiéndolos á los repartidores de este periódico que se hallará diariamente en las oficinas del mismo.

Se alquila el carmen nombrado del Comerciante, situado en la cuesta del Rosalejo. Para tratar con su dueño, calle de San Diego, número 3, parroquia de las Angustias.

Casas. Cruz, 1. Ancha de la Virgen, 13. Puentezuelas, 15. Banco del Esion. Coches 6, (con doce piezas y escusado), piso 2.

Accesorios. Mendez Nuñez, 30 (portal). Banco del Salco, 1, un portal. Casita de los Molinos, una gran nave. Alcantarilla, 6, cochera y cañada. Mendez Nuñez, 30, portal. Cochera y cañada con pajar y tres habitaciones en Peña Partida. Lavadero de las Tablas, 11, se alquilan habitaciones. Calderería Nueva, 12, portales. Local de almacén maderas, calle de la

Pisos. Tendillas de Santa Paula, 1, 3.ª Mesones 41, piso segundo. Ramirez, piso entresuelo y cochera. Mendez Nuñez, 11, piso principal. Eivira, 122, piso principal. Eivira, 128, piso primero. Mendez Nuñez, 31, 3.ª

Se vende en esta imprenta, calle de Jardines, 30.

Reuma y gota. Para acallar el dolor en pocas horas, tómense las Efidoras anti-reumáticas del Dr. Audet. Para prevenir nuevos ataques, alejarnos y curar la diatesis reumática debe emplearse el Antirreumático Boysser; resultados siempre admirables.

Vinagre legítimo de vino. Se vende al precio de 14 reales la arroba y por cuartillas á una peseta. FONDA DE LA VICTORIA. Droguería del Santo Cristo. Drogas nacionales y extranjeras, jabones perfumados, esencias y extractos para los pañuelos. Esencia clásica y demás drogas para la fabricacion de jabon de todas clases.